

## Communiqué de presse

### Un mannequin pédiatrique trachéotomisé pour former soignants et familles au CHU de Clermont-Ferrand

Le CHU Estaing de Clermont-Ferrand est fier d'annoncer la réception d'un mannequin pédiatrique trachéotomisé, offert par [l'Association Fil d'Air](#), afin de former les familles confrontées à la trachéotomie de leur enfant. **La remise officielle aura lieu mardi 26 novembre à 14h dans le service de réanimation pédiatrique.**

#### Un outil innovant pour accompagner les parents et l'entourage

Chaque année, l'état de santé de nombreux enfants nécessite une trachéotomie, souvent pratiquée à la naissance ou peu de temps après. Ces soins complexes imposent aux familles d'apprendre des gestes techniques essentiels pour assurer la sécurité et le bien-être de leur enfant.

Le mannequin pédiatrique, mis à disposition par le CHU Estaing grâce à l'initiative de Fil d'Air, permettra aux parents et à l'entourage proche (fratrie, grands-parents, etc.) de se former dans des conditions réalistes et sécurisées. Cet outil contribuera à renforcer la confiance et les compétences des familles dans la prise en charge à domicile.

#### Une démarche rendue possible par une mobilisation collective

Depuis 2021, l'Association Fil d'Air a mobilisé de nombreux partenaires pour équiper les centres hospitaliers référents des maladies ORL rares de mannequins pédiatriques spécialisés. Le CHU Estaing rejoint aujourd'hui les CHU de Nancy, Toulouse, Marseille, Nantes, Lyon et Lille déjà équipés.

Le CHU Estaing remercie chaleureusement l'ensemble des contributeurs ayant participé à cette initiative, notamment :

Les familles et proches d'enfants trachéotomisés,  
Le Crédit Agricole de Lorraine et Harmonie Mutuelle Grand Est,  
L'entreprise de formation AGILIS,  
Les associations ARGON et la Polyclinique et Maternité Majorelle ELSAN,  
La Métropole du Grand Nancy et le département de Meurthe-et-Moselle.

*« L'arrivée de ce mannequin pédiatrique trachéotomisé au sein de notre établissement marque une étape essentielle dans notre mission d'accompagnement des familles. Cet outil*



**CLERMONT-FERRAND**

CENTRE HOSPITALIER UNIVERSITAIRE

*innovant nous permettra d'offrir un soutien pratique et précieux aux parents et à leur entourage, en leur donnant les moyens d'apprendre des gestes techniques dans un cadre sécurisé. Nous sommes reconnaissants envers l'Association Fil d'Air et l'ensemble des partenaires qui ont rendu cela possible. Ensemble, nous contribuons à améliorer le quotidien de ces enfants et de leurs familles. » s'enthousiasme Valérie Durand Roche, directrice générale du CHU.*

**L'Association Fil d'Air** L'association Fil d'Air, reconnue d'intérêt général, a été créée en 2021 par Anne Charron, l'actuelle présidente, suite à la trachéotomie de son nouveau-né, pour soutenir par tous les moyens les familles d'enfants trachéotomisés : en facilitant le retour à domicile des enfants trachéotomisés après la prise en charge hospitalière, en informant la trachéotomie pédiatrique auprès des familles et des professionnels de santé et en mettant en contact les familles et proches concernés. L'association a pour objectif de défendre les intérêts matériels et moraux ainsi que les droits des malades et de leurs familles, en particulier dans le service public. Le 28 décembre 2021, Fil d'Air a été lauréate du prix d'initiatives locales du Crédit Agricole de Lorraine. En novembre 2022, l'association a été lauréate du second prix des trophées ESS Harmonie Mutuelle Grand Est.

**Contact presse CHU**

**Karine COURTADON**, service communication

04 73 75 42 88 ou 06 74 35 56 16

Toute demande presse ou interview de professionnels du CHU doit être adressée uniquement au service communication via l'adresse suivante : [communication@chu-clermontferrand.fr](mailto:communication@chu-clermontferrand.fr)